
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

   Kontaktdaten: 

1. Vorsitzender 

Markus Stockmann 

Julian-Breitenbach-Straße 15  

97725 Elfershausen 

Fon: 09732 876010 

Mobil: 0170 2103643 

E-Mail: markus_stockmann@web.de 

 

2. Vorsitzender 

Alexander Porkristl 

Neuer Weg 7 

97725 Elfershausen 

Fon: 09704 6049595 

E-Mail: alexander.porkristl@ 

medionmail.com 

 

Kassiererin: 

Kerstin Orzol 

 

Schriftführer: 

Christian Klein 

 

Beisitzer: 

Konrad Völker 

 

Beisitzer: 

Christian Reusch 

 

 

„Wer kämpft kann 

verlieren. Wer nicht 

kämpft hat schon 

verloren.“  

Berthold Brecht 

Die Gegenstrom-Post 

AUSGABE 2  |2016 |  19.02.2016  

 

 

 

Liebe Gegenstromler, 

meine Damen, meine Herren, 

 

 

es ist ruhig geworden um die Gleichstromleitung SuedLink 

und die Wechselstromleitung Mecklar - Grafenhreinfeld. 

 

Der Schein trügt. Nach der Koalitionsentscheidung vom 

01.07.2015 hat der Bundestag und Bundesrat die nötige 

Gesetzgebung zum Jahresende geändert. Somit ist wieder 

der Netzbetreiber TenneT am Zug und muss seine Planung 

überarbeiten. Dies wird nach aktuellem Stand noch etwas 

dauern, da zur Zeit ein sogenanntes Methodenpapier 

erarbeitet wird. Dieses Papier ist dann die Grundlage für 

die Planung, den Antrag und den Übergang zum 

Genehmigungsverfahren. 

 

Wir die Vorstandschaften der Bürgerinitiativen treffen uns in 

regelmäßigen Abständen, mit dem Landrat, den 

Abgeordneten aller Fraktionen. Es gibt Gespräche mit 

Behördenvertretern. Darüber hinaus konnten wir kürzlich 

einen Vertreter des Bayerischen Wirtschaftsministeriums in 

Elfershausen begrüßen. Er informierte uns über den 

aktuellen Stand des Verfahrens.  
 

… 

«Empfänger» 
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Was haben wir in den letzten zwei Jahren so gemacht? 

Auch wenn das Tempo etwas nachgelassen hat, wir können heute sagen, dass 

wir alles, was wir als Bürgerinitiative machen konnten auch gemacht haben.  

Wir haben alle Möglichkeiten genutzt.  

Natürlich verstehen wir auch, dass mancher Unterstützter den Kurs den wir in 

Abstimmung zwischen den Bürgerinitiativen, dem Landkreis und dem Kommunen 

fahren nicht „aggressiv“ genug war. Diese Art der Auseinandersetzung nutzen 

andere in anderen Regionen, in Unterfranken, an der Sued-Ost-Trasse. Unser Fazit 

aus den Gesprächen mit Netzbetreiber, der Politik in München, Berlin und der 

Genehmigungsbehörde in Bonn, aber auch Behörden- und Verbandsvertretern 

ist ein anderes. Unser sachlicher Widerstand hat uns zu einem Partner auf 

Augenhöhe werden lassen. Wir bekommen die Rückmeldung, dass unser Protest 

den Entscheidern mehr Verpflichtung ist, als anderen, die drohen, schreien und 

Sachbeschädigung begehen! Die zahlreichen Veranstaltungen der beiden 

letzten Jahre zeigen auch keine Untätigkeit. Hier ein Auszug aus den Terminen: 

 

16.04.2014 Gründungsversammlung im Schützenhaus der „BI | Der 

Gegenstrom“ 

23.04.2014 Besuch einer Informationsveranstaltung der BI A7 Stromtrasse 

Nein, Wasserhosen 

29.04.2014  Informationsveranstaltung in Langendorf 

02.05.2014 Gespräch/Informationsaustausch mit dem Bürgermeister 

Karlheinz Kickuth 

02.05.2014 Teilnahme an einer Vorstandssitzung der BI A7 Stromtrasse Nein, 

Wasserlosen 

06.05.2014  Informationsveranstaltung in Machtilshausen 

07.05.2014  Teilnahme an der Gründungsversammlung der BI Schondra 

08.05.2014 1. Gespräch mit Landrat Thomas Bold, weitere Termin folgten, 

alle zwei Monate (oder kurzfristig) 

09.05.2014  Treffen der Vorstandschaft  

10.05.2014 Kundgebung auf der Trimburg, Regierungspräsident Dr. Paul 

Beinhofer; MainMuschelkalk 

15.05.2014 Vorstandssitzung 

18.05.2014 Naturkundliche Wanderung am Schwedenberg mit Rahmen 

des Projektes MainMuschelKalk 

21.05.2014 Kundgebung vor dem Landratsamt Bad Kissingen und 

Teilnahme (Alexander Porkristl, Markus Stockmann) an 

Gesprächen mit TenneT 

26.05.2014 Vorstandssitzung 

27.05.2014 Teilnahme an der Gründungsversammlung der BI Bad 

Brückenau 

02.06.2014 Außerordentliche Mitgliederversammlung (Satzungsänderung, 

Vorbereitung auf die anstehenden Kundgebungen) 

03.06.2014 Teilnahme an der Kundgebung in Wasserlosen aus Anlass des 

Infomarktes von TenneT 

04.06.2014 Durchführung einer Kundgebung in Elfershausen aus Anlass des 

Infomarktes von TenneT in der Schwedenberghalle 

05.06.2014 Teilnahme an der Kundgebung in Bad Brückenau aus Anlass 

des Infomarktes von TenneT 
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10.06.2014 Vorstandssitzung 

11.06.2014 Gespräch mit MdB 

12.06.2014 Treffen der Vorstandschaft 

17.06.2014 Gespräch mit Studenten der TU München / Bürgerbeteiligung 

bei Großprojekten 

17.06.2014 Treffen der Vorstandschaft 

17.06.2014 Treffen der BIs aus Wasserlosen, Elfershausen, Schondra und 

Bad Brückenau in Elfershausen 

20.06.2014 Gründungsversammlung des Vereins RhönLink, Speicherz 

24.06.2014 Treffen der Vorstandschaft 

28.06.2014 Kundgebung vor der Bundesnetzagentur Bonn/ Teilnahme an 

der Dialogsversanstaltung in Bonn (Markus Stockmann, 

Alexander Porkristl, Kerstin Orzol) / Restliche Teilnehmer 

Programm in Bonn ( Haus der Geschichte, Mittagessen, 

Stadtführung, Abendessen) 

03.07.2014 Vorstandssitzung 

07.07.2014 Treffen der BIs aus Wasserlosen, Elfershausen, Schondra und 

Bad Brückenau in Schondra 

10.07.2014 Vorstandssitzung  

15.07.2014 Petitionsübergabe an Landtagspräsidentin Barbara Stamm, 

München 

15.07.2014 Teilnahme an einem Gespräch mit Staatsministerin Ilse Aigner, 

München 

22.07.2014 Kundgebung vor dem Landratsamt Bad Kissingen und 

Teilnahme (Markus Stockmann) an Gesprächen mit dem 

Vizepräsidenten der Bundesnetzagentur 

24.07.2014 Teilnahme an einer Informationsveranstaltung von TenneT in 

Burghaun, Landkreis Fulda (Konrad Völker, Markus Stockmann, 

Florian Karges Singenrain) 

31.07.2014 Vorstandssitzung  

04.08.2014 Treffen der BIs aus Wasserlosen, Elfershausen, Schondra und 

Bad Brückenau in Elfershausen mit Pressegespräch 

07.08.2014 Vortrag zum aktuellen Stand beim CSU Ortsverband Fuchsstadt 

(Alexander Porkristl, Markus Stockmann) 

13.08.2014 Vorstandssitzung und Vorbereitung des Infostandes zum 

Marktfest 

16.-.17.08.2014 Infostand beim Marktfest 

24.08.2014 Informationsfahrt der Vorstandschaft zur Thüringer Strombrücke, 

Trassdorf 

28.08.2014  Vorstandssitzung 

08.09.2014 Treffen der BIs aus Wasserlosen, Elfershausen, Schondra und 

Bad Brückenau in Elfershausen 

11.09.2014  Vorstandssitzung 

18.09.2014 Vortrag zum Thema Energieversorgung in Oberthulba; BI war 

Kooperationspartner des Bund Naturschutzes 

19.09.2014 Teilnahme am „Runden Tisch“ (Markus Stockmann, Alexander 

Porkristl) von MdB Anja Weisgerber, Rathaus Werneck mit 

Jochen Homann, Präsident der Bundesnetzagentur 

22.09.2014  Vorstandssitzung  
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26.09.2014 Vorstandssitzung des RhönLinks in Motten; Vorstellung der 

Alternativplanungen von TenneT 

 Hiernach großes Medieninteresse, Beiträge für Sat1, Bayern, BR 

Hörfunk, Printmedien, Interview mit dem BR Rundschau 

Magazin 

29.09.2014 Teilnahme an einem Gespräch für Bürgerinitiativen im 

Kolpinghotel Schweinfurt (Alexander Porkristl, Markus 

Stockmann); Parallel fand eine Informationsveranstaltung auf 

der Maininsel für Behördenvertreter statt. Die für den Abend 

geplante öffentliche Veranstaltung wurde abgesagt. Auch die 

geplante Kundgebung. Interview für die BR-Rundschau 

30.09.2014 Pressegespräch des Landrates zur aktuellen 

Situation/Stellungnahme für die BIs im Rahmen des 

Pressegesprächs aber auch für TV Touring 

02.10.2014 Teilnahme an einer Informationsveranstaltung zum Thema 

„Energieversorgung“ des VBW in Bad Neustadt (Markus 

Stockmann, Alexander Porkristl) 

04.10.2014 Federweißerabend im Schlosskeller 

16.10.2014 Informationsaustausch der BIs mit Mitarbeitern des 

Landratsamtes, Bad Kissingen 

09.10.2014 Teilnahme am Gespräch mit Hubert Aiwanger, Freie Wähler im 

Rathaus Oberthulba 

09.10.2014 Treffen der BIs aus Wasserlosen, Elfershausen, Schondra und 

Bad Brückenau in Elfershausen 

16.10.2014 Vorstandssitzung 

21.10.2014 Informationsfahrt zur Power-to-Gas Anlage von Audi in Werlte 

23.10.2014 Vorstandssitzung 

27.10.2014 Teilnahme an einer Informationsveranstaltung der BI BRK in 

Riedenberg 

29.10.2014 Vorstandssitzung des RhönLinks 

29.10.2014 Teilnahme an einer Informationsveranstaltung der BI Schondra 

in Waldfenster 

03.11.2014 Teilnahme an einer Sitzung des Marktgemeinderates 

04.11.2014 Eintragung ins Vereinsregister 

04.11.2014 Vorstandssitzung 

10.11.2014 Teilnahme an einer Veranstaltung des Energiedialogs in 

München 

13.11.2014  Vorstandssitzung 

17.11.2014 Teilnahme (Markus Stockmann) an einer Vorstandssitzung der BI 

Wasserlosen, Kaisten 

20.11.2014 Kundgebung in Bad Kissingen vor dem Regentenbau; 

Erweiterung des Biosphärenreservates; Staatsministerin Ulrike 

Scharf 

27.11.2014 Teilnahme an einer Kundgebung in Zeitlofs; Infomarkt TenneT 

27.11.2014 Teilnahme an einer Informationsveranstaltung zu einer 

möglichen Gründung einer BI in Burkardroth 

12.12.2014 Jahresabschlusstreffen der BIs aus Wasserlosen, Elfershausen, 

Schondra und Bad Brückenau im Schreinersch‘ Haus 

Machtilshausen 
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17.12.2014 Vorstandssitzung 

08.01.2015 Treffen der BIs aus Wasserlosen, Elfershausen, Schondra und 

Bad Brückenau in Elfershausen 

10.01.2015  Besichtigung der Biovergährungsanlage, Deponie Rotmühle  

17.01.2015 Teilnahme an einer Veranstaltung des Energiedialogs in 

München 

19.01.2015  Vorstandssitzung 

23.01.2015 Teilnahme am „Runden Tisch“ (Markus Stockmann, Christian 

Klein) von MdB Anja Weisgerber, Gasthaus Ross, Bergrheinfeld 

mit Vertretern von TenneT und Bundesnetzagentur 

27.01.2015 Teilnahme an einer Veranstaltung der IHK Würzburg-

Schweinfurt zum Thema Versorgungssicherheit, Würzburg 

(Markus Stockmann, Alexander Porksitl) mit Vertretern der 

Bundesnetzagentur 

31.01.2015 ZDF Kamera-Team in Elfershausen 

02.02.2015 Kundgebung mit 100 Personen vor dem Wirtschaftsministerium 

in München zum Ende des Energiedialogs 

03.02.2015 Teilnahme an der Fernsehsendung des BR „Münchner Runde“ 

11.02.2015 Vorstandssitzung 

12.02.2015 Behandlung der Petition im Wirtschaftsauschuss des 

Bayerischen Landtages – Ergebnis: Sachverhalt wird an die 

Staatsregierung verwiesen, dies bei der weiteren 

Gesetzgebung zu berücksichtigen. 

14.02.2015 Teilnahme am Faschingsumzug 

19.02.2015 Teilnahme an einer Diskussionsrunde in Bergrheinfeld mit 

Mitgliedern des Land- und Bundestages zum Thema SuedLink  

20.02.2015 Kundgebung in Bad Bocklet – Unterstützung der BI Schondra 

22.02.2015 „Feuer gegen Suedlink“ – Gemeinsame Aktion aller BIs in der 

Rhön 

26.02.2015 Vorstandssitzung 

05.03.2015 Treffen der BIs aus Wasserlosen, Elfershausen, Schondra und 

Bad Brückenau in Elfershausen 

12.03.2015 Vortrag zum Thema Energiewende in Bad Brückenau; BI war 

Kooperationspartner des Vereins Rhöner-Energie 

19.03.2015 Vorstandssitzung 

30.03.2015 Mitgliederversammlung des RhönLinks, Speicherz 

09.04.2015 Vorstandssitzung 

12.04.2015 Pressegespräch mit zwei Studenten der Deutschen 

Journalistenschule – Beitrag für das Dokumentarfestival 

München und Pressebericht für die Süddeutsche 

16.04.2015  1. Ordentliche Mitgliederversammlung im Schützenhaus 

30.04.205  DOC.Festival München (Beitrag über die BI-Arbeit) 

07.05.2015  BI-Vorstandstreffen 

12.05.2015  Vortag Prof. Jarass, Landratsamt Schweinfurt 

12.05.2015  Treffen der BIs aus Landkreis Bad Kissingen und Schweinfurt 

28.05.2015  Treffen der Bis aus Landkreis Bad Kissingen und Schweinfurt  

   (Vorbereitungstermin zum Seehofer Besuch,  

BRK am 13.06.2015) 

03.06.2015  Michael Schwarz, Pressetermin (Landtagspresse Stuttgart) 
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04.06.2015  Grillen/Treffen der Vorstandschaft bei Konrad Völker 

11.06.2015  BI-Vorstandstreffen 

13.06.2015  Seehofer Besuch mit Kundgebung in Bad Brückenau 

16.06.2015  Aufbau Banner (neu?) 

18.06.2015  Referat zu SuedLink (Schmitt) 

20.06.2015  Treffen der BIs aus dem Landkreis Bad Kissingen und  

Schweinfurt am Stadtstrand Bad Kissingen 

25.06.2015  BI-Vorstandstreffen 

27.06.2015 Bund Natur / BIs Veranstaltung auf der Mostalm, 

Oberleichtersbach 

01.07.2015  Demo im Schlosshof, parallel zu den Koalitionsgesprächen 

02.07.2015  Pressegespräche/Termine zum Ergebnis des Koalitionsgipfels 

02.07.2015 Treffen der BIs aus dem Landkreis Bad Kissingen und 

Schweinfurt 

07.07.2015  Teilnahme am Stammtisch der BI BRK 

09.07.2015  Besuch Solarpark Elfershausen 

12.07.2015  Grillen/Treffen der Vorstandschaft bei Fam. Reusch 

20.07.2015  Vorstandssitzung RhönLink, Speicherz 

23.07.2015  BI-Vorstandstreffen 

08.08.2015  Diebstahl der Wildkameras am Banner 

09.08.2015  10 Uhr Polizei Hammelburg,  

Anzeige; 13 Uhr Abholung der Kameras bei der Polizei 

27.08.2015  BI-Vorstandstreffen 

01.09.2015  Gespräch mit MdB, Hotel Ullrich 

07.09.2015 Vortrag, Rotry Club Bad Kissingen, Alexander Porkristl, Markus 

Stockmann, Schlosshotel Bad Neustadt (Roland Koch) 

08.09.2015  BI-Vorstandstreffen 

15.09.2015  Reparatur Banner nach Sturmschaden 

17.09.2015  BI Treffen (nur Landkreis Bad Kissingen) 

19.09.2015  BI Herbstfest im Schlosshof mit der Gruppe ROKOMANA 

25.09.2015 Gespräch mit Ilse Aigner in Schweinfurt am Rande der 

Wirtschaftsgespräche 

26.09.2015  Gespräch (kleiner Kreis) mit Ilse Aigner in Grafenrheinfeld 

21.10.2015  BI-Vorstandstreffen 

23.10.2015  Runder Tisch, von Anja Weisgerber in Werneck  

(Tennet, Wirtschaftsministerium) 

23.10.2015  BowlingCenter, Bad Kissingen, Treffen der BIs aus den  

Landkreisen Bad Kissingen und Schweinfurt 

28.10.2015  Treffen der BIs aus dem Landkreis Bad Kissingen und 

Schweinfurt 

01.12.2015  BI Vorstandstreffen 

07.12.2015  Rhöner Erklärung / Unterzeichnung und Pressegespräch,  

Hotel Ullrich 

12.12.2015  BI Jahresabschlusstreffen, Machtilshausen, Schreinersch Haus 

07.01.2016  Gespräch mit Landrat Bold; Markus Stockmann u. 

Alexander Porkristl 

12.01.2016  BI Vorstandstreffen 

25.01.2016  Gespräch mit Vertreter des Bayerischen Wirtschaftsministerium,  

Hotel Ullrich Elfershausen 
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28.01.2016  Gedankenaustausch zum Thema Energie am ZAE (Uni 

Würzburg), Markus Stockmann u. Alexander Porkristl 

28.01.2016  BI Vorstandstreffen 

02.02.2016  Gerichtstermin, Amtsgericht Bad Kissingen 

(Diebstahl Wildkameras) 

Markus Stockmann u. Alexander Porkristl 

06.02.2016  Teilnahme am Faschingsumzug, Elfershausen 

17.02.2016  BI Vorstandstreffen 

 

Hinzu kommen Gespräche mit Entscheidern am Rande von anderen 

Veranstaltungen und Terminen. Regelmäßige Abstimmungen per Telefon und E-

Mail, usw. 

 

Was konnte auf politischer Ebene erreicht werden? 

 

Der Bedarf für SuedLink und weitere Stromleitungen wurde aus politischer Sicht 

nun geklärt. Zukünftig sollte aus unserer Sicht, aber das Verfahren der 

Bedarfsermittlung in einem unabhängigen Verfahren geklärt werden und nicht 

von den Netzbetreibern. 

 

Der Netzverknüpfungspunkt Grafenrheinfeld wurde entlastet. Von ursprünglich 

drei Leitungen soll nur noch eine gebaut werden. Die Koalition in Berlin hat 

vereinbart, dass zunächst vorhandene Freileitungen genutzt und Erdkabel 

Vorrang haben sollen. Dies sehen wir positiv, doch gilt es dieses nach unserer 

Meinung erst zu einem späteren Zeitpunkt, erst nach Feststellung des genauen 

Trassenverlaufs zu klären. 

 

Des weiteren wurde vereinbart, dass „die Inanspruchnahme besonders 

schützenswerter Bereiche vermeidet“ werden sollen. Hier sehen wir das UNESCO-

Biosphärenreservat, als so einen Bereich. Hier vertrauen wir auf den 

Bundeswirtschaftsminister und den Bayerischen Ministerpräsidenten, dass bei den 

weiteren Planungen dem Schutz von Mensch und Natur Rechnung getragen 

wird. 

 

Das heißt aber auch, dass der Widerstand in der Rhön nicht nachlasen darf. Wir 

müssen weiterhin wachsam bleiben und weiter beharrlich unsere Argumente 

nach vorne tragen. Aber grundsätzlich stimmen uns die Anzeichen positiv, dass 

wir es schaffen werden, die Rhön mit Stromleitungen freihalten zu können. 

 

Die gemeinsame und abgestimmte Vorgehensweise zwischen dem Landkreisen 

Bad Kissingen und Schweinfurt, den Kommunen, dem RhönLink und den 

Initiativen aus beiden Landkreisen, erweist sich als richtig und wird auch 

konsequent fortgesetzt. 

 

 

 
… 
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Was wird kommen? 

Das weiß im Moment keiner genau. Wie oben schon erwähnt, wird aktuell ein 

Methodenpapier entwickelt. Danach wird es eine Entwurfsplanung des 

Netzbetreibers, sowie Infoveranstaltungen in einzelnen Regionen geben. 

Daraufhin erfolgt ein Antrag auf Bundesfachplanung nach der Prüfung durch die 

Bundesnetzagentur. 

 

Sobald es neue Informationen gibt, werden wir diese natürlich an Sie weiterleiten. 

Fakt ist auch, dass das was kommen wird, gesetzt ist. Das heißt, die 

Trassenverläufe, die in einer kommenden Planung eingezeichnet sind, werden so 

kommen. 

 

Folgende Termine stehen bei uns an: 

 

05.03.2016 „Feuer gegen SuedLink“, 17:30 Uhr, Stappberg 

21.04.2016 Mitgliederversammlung mit Neuwahlen, Schützenhaus Elfershausen 

 

Wir freuen uns, wenn wir Sie bei unseren Veranstaltungen begrüßen können. 

 

Liebe Gegenstromler, 

meine Damen, meine Herren, 

 

an dieser Stelle danken wir auch Ihnen, unseren Mitgliedern und Bürgerinnen und 

Bürgern aus der Region für ihre Unterstützung und Ihren Einsatz. Diese o.g. 

Ergebnisse, Aktionen und geleisteten Termine sind eine Gemeinschaftsleistung! 

 

Es gilt auch weiterhin zusammenzuhalten! Wir danken Ihnen für Ihre Unterstützung! 

 

Herzliche Grüße 

 
Markus Stockmann 

1. Vorsitzender  


